

Les enjeux de l'eau

Les Pyrénées Orientales constituent une terre nourricière qui a longtemps eu vocation maraîchère et fruitière. Une région qui possède encore une biodiversité exceptionnelle. Un territoire nourri par un patrimoine unique de canaux d'arrosage, qui depuis des siècles, ont desservis les paysages et fait naître une multitude d'écosystèmes.

Nous avons longtemps considéré l'eau comme abondante. Aujourd'hui nous mesurons à quel point elle est devenue un bien limité à la qualité menacée. La gestion de notre eau est en crise.

Plusieurs millions de m³ d'eau potable se perdent dans la nature du fait de réseaux mal entretenus ou vétustes. Une pollution de plus en plus diffuse et complexe : agricole, domestique, industrielle, provenant aussi des systèmes d'assainissement atteints nos ressources. Depuis trente ans, nous puisons sans retenue dans les nappes profondes tout le long de notre littoral dans une ressource qui ne se renouvelle pas à échelle humaine. L'état de notre ressource eau révèle la relation des êtres humains avec leur milieu naturel. L'eau est un bien commun. Tout le monde doit pouvoir accéder à l'eau sans ségrégation aucune.

La crise de l'eau que nous commençons à appréhender au travers de ses conséquences multiples est le fruit d'un système économique et politique prédateur. La gestion de l'eau n'échappe pas à une mercantilisation. En l'occurrence porté par le concept de partenariat public-privé, on assiste à une privatisation du politique. Une large majorité des citoyens sont sous le régime d'une gestion déléguée au privé.

L'eau est une ressource locale qui nécessite une gestion locale. La protection de la ressource eau tant sur le plan quantitatif que qualitatif est l'affaire de tous sans exception. Si l'eau est un droit humain, elle implique aussi des devoirs afin de garantir la pérennité de ce bien.

Il nous faut reconsidérer nos usages de l'eau. Adopter de nouveaux comportements plus économes et respectueux de cette ressource vitale. Repenser les moyens techniques utilisés pour gérer ce bien. Chaque citoyenne et citoyen, jeunes et vieux, à la mesure de chacun, doit s'impliquer dans la gestion de ce bien commun porté par le soucis de l'intérêt général.

L'association a pour objet de favoriser, développer et promouvoir :

- une gestion pérenne de la ressource eau.
- l'accès gratuit pour tout citoyen à 40 L d'eau potable par jour.
- une gestion en régie de service public de l'eau potable et de l'assainissement collectif et individuel.
- renforcer les capacités de contrôle des services publics en gestion déléguée.
- une représentation directe des usagers au sein des services publics de gestion de l'eau potable et de l'assainissement.
- une mutualisation des moyens et des savoirs entre des communes comme entre tous les usagers de l'eau.
- un partage équitable de la ressource eau.
- un travail de sensibilisation, d'information des usagers, des élus et de la jeunesse sur les enjeux de l'eau.
- la constitution d'une force de proposition et de contre-pouvoir au sein des services publics locaux et des organismes d'Etat de l'eau et de l'assainissement
- la recherche, la valorisation, la mise en pratique de technologies simples, efficaces, économes de l'argent public, respectueuses de la ressource eau et du milieu naturel.
- la défense des usagers s des services de l'eau ou de l'assainissement public ainsi que de l'assainissement individuel.
- une réflexion et une action solidaires sur la problématique de l'eau en tout autre lieu.

Créez votre collectif local d'usagers de l'eau !